

LA INTEGRIDAD

DIARIO CATÓLICO

Núm. 9.765

AÑO XXXV

Oficinas.—Consistorio, número 5

Teléfono, número 33

TUY.—Sábado, 4 de noviembre de 1922

Franqueo concertado

Núm. del día, 0'10.—Atrasado, 0'15

LA PLAZA DE LA ÉPOCA

Contra el egoísmo

Hemos leído recientemente estadísticas de la normalidad en España, y de ellas resulta que, por unas o por otras causas, casi todas remediadas en una buena política sanitaria, rendimos un enorme tributo a la muerte; tributo que representa gran copia de millones y una pérdida de energía útil para la Patria en el presente y en lo porvenir.

Para aminorar estas pérdidas y para llegar a eliminarlas, algo y mucho hacen, y seguirán haciendo, nuestros médicos tan diligentes y estudiosos, y que, por lo general, miran como un sacerdocio su profesión, y cada día sienten con más viveza sus deberes; pero es menester, también, y aun principalmente, que el Estado, las Diputaciones y los Municipios consagren preferente cuidado y los mayores recursos a estas atenciones de la Sanidad, con el convencimiento íntimo de que de ninguna manera, ni en campo alguno, con más eficacia que en ese laboratorio por el engrandecimiento de España.

Pero hay casos, en este respecto, en los cuales no todo es causa física, digámoslo así, sino que existe también un lado moral y social. En el déficit que va teniendo la vida en España, en la reducción de la natalidad, es un factor importantísimo el egoísmo humano, que nene a reducir la prole. Creemos recordar que el augusto jefe del Estado se refirió, elocuentemente, a esta causa en su discurso en la Asamblea medicosocial de Santander.

Y nombrando al egoísmo, se señala ya la plaga más temible de la época; todo lo que de malo y de peor acontece en el mundo tiene su raíz en el egoísmo de los hombres cuando no en el egoísmo de los Estados; y todas las ideas y todas las doctrinas que traen el desorden y la perturbación, son en realidad, formas del egoísmo. El mundo está necesitado de una fe firme y de una caridad ardiente; y el mundo no cree, ni ama, o cree y ama según los patrones egoístas. Da de lado a todos los viejos y gloriosos ideales que eran el alma de las sociedades cristianas, y solo rinde culto a un ideal; el ideal de la vida; pero no el de la vida buena y honesta, sino el de «la buena vida». Y todos quieren vivir para gozar y triunfar, y a fin de que todo sea triunfo y goce, caen en las aberraciones y en los vicios más abominables, incluso los que merecieron el fuego del Cielo.

Y contra eso, algo puede hacer la ciencia médica; pero pueden más las predicaciones y los ejemplos sociales. Condenar todas las formas del egoísmo, y perseguirle y acorralarle por todos los medios, es una notoria necesidad pública, como lo es el estimular, ayudar y favorecer todas las exteriorizaciones del *altruismo*. Y en este punto preciso es que se lleve al pueblo, en general, no la idea, con derivaciones absurdas, del derecho a la vida, sino la del deber inexcusable de conservarla, mejorarla y acrecentarla. Y por eso nosotros afirmamos, contra quienes privada o públicamente combaten la maternidad, que la cumbre del honor para la mujer es el llamarse madre cristiana.

Si, en todas las esferas de la actividad humana hay que combatir el egoísmo, porque su triunfo, que es la exaltación personal sin medida, el provecho individual, el goce propio, sería, no la derrota, sino la muerte de esta Patria querida, que acabaría por consumirse si no se prolongasen en nuestros hijos y en nuestros nietos, en nuevas generaciones de patriotas, corazones que la amen y brazos que la defiendan.

Miguel Peñafior

Crónicas regionales

DE NUESTROS CORRESPONSALES

PONTEVEDRA

VILLAGARCÍA

Tanto la Guardia de Seguridad como Guardia civil vienen desplegando verdadera actividad en la averiguación de la gente maleante que se guarece en esta villa, sobre todo en el barrio de San Roque.

Con este proceder, van ahuyentando a hombres y mujeres que con la capa de pobreza, husmean las entradas y salidas de las viviendas para después cometer sus fechorías.

Por fin fué detenido en Portas el autor del robo cometido en Carril a Filomena Beloso, del cual ya dimos cuenta, que se valía en 2.000 pesetas sustraídas en ropas de cama, vestir, y otras prendas.

El ladrón llamase Ambrosio Conde, vecino de Coya (Vigo), el cual confesó no sólo el robo, sino que tenía cómplices, aunque se negó por ahora a manifestar sus nombres.

Entre las cosas que se le encontraron, había algunas pertenecientes a la Beloso.

Hizo la detención la Guardia civil de Caldas de Reyes, en virtud de una parte comunicada a ella por el capitán de esta villa D. José Blanco.

LA GUARDIA

Después de cumplir sus deberes militares en el regimiento Infantería de Murcia, núm. 37, regresó a ésta el apreciable joven don Joaquín Nandín Lombra, al cual hemos tenido el gusto de saludar.

Sea bienvenido.

Por el mal estado del tiempo, fué escaso el número de personas que este año hizo la acostumbrada visita a los cementerios.

Con el pretexto de poder servir mejor al público... los taxidermistas de esta localidad acordaron cerrar tres de los seis despachos de carne que estaban establecidos.

¡Será verdad tanta belleza!

BAYONA

La *Gaceta de Madrid*, de fecha 27 de octubre último publica un Real decreto, promoviendo al empleo de jefe de Centro del Cuerpo de Telégrafos, categoría del jefe de Administración de tercera clase, a nuestro distinguido amigo don Enrique Holgado y Romero.

Reciba el apreciable amigo nuestra más sincera felicitación.

El día 28 del pasado mes falleció en esta villa a los 18 años de edad, el apreciable joven Francisco Graña Torres.

A su entierro verificado en la tarde del domingo, concurrió mucha gente, prueba del aprecio y cariño que disfruta el finado.

Reciban sus afligidos padres y demás familia, nuestro sentido pésame.

La distinguida señora de Burgos doña Concepción de la Puerta, de Casado, que ha pasado la temporada de verano en esta villa, ha regalado a la Virgen de la Anunciada, patrona de los marineros de este pueblo, una magnífica pulsera de oro y platino con brillantes.

Después de larga enfermedad falleció en esta villa el día 27 de octubre y a la edad de 67 años, la virtuosa señora doña María de los Dolores de Vicente y Ricón, viuda de don Román Rodríguez Soto.

A la conducción del cadáver al cementerio de este pueblo, que ha tenido lugar en la tarde del sábado, concurrió muchísima gente de todas las clases sociales que demostraron de este modo a la familia, el afectuoso respeto que inspiraban la bondad y los delicados sentimientos de la finada.

Las cintas que pendían del ataud las recogían los señores D. Juan de Dios Torres Luque; D. Pedro Miranda Suárez de Puga; D. Emilio Cepa Besada y D. Ventura Salgado Miniño.

El duelo lo presidia el párroco don Vicente María Fernández y los señores D. Hilpiano Nogueira Maceira don Ignacio Cordero; D. Manuel Antonio Alonso y D. Ramón Troncoso Pérez. Descansen en paz la piadosa señora y reciban sus hijos D. Román doña Purificación y D. José nuestro más sentido pésame.

Salió para Madrid, el magistrado jubilado del foro argentino, D. Dionisio Gutiérrez del Castillo.

Ha causado gran sentimiento en esta villa el fallecimiento ocurrido en

Oporto, de nuestro querido amigo, el hijo de este pueblo Don Ramón Lolo González.

Descansen en paz el apreciable amigo y reciba su deconsolada viuda, hijos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Llegaron a esta villa de Lugo a pasar la temporada de invierno las señoras doña María Quiroga y doña Elisa Caballero.

OYA

Mejor informados sobre lo relacionado con la supuesta ausencia durante cuatro semanas del maestro Interino de Mougás, don Benito Mourou, nos satisface el rectificar la noticia dada en la sección de Oya, en el mismo, correspondiente al 27 del mes pasado, haciendo constar que el ilustrado profesor se halla al frente de su cargo desde los tres días siguientes a su posesión y que están muy satisfechos los mougueses de su celo por la enseñanza.

En la noche del martes tomó posesión de la comandancia de este puesto de Carabineros el encargado don Manuel Lorenzo Reyes a quien deseamos los menores compromisos en su cargo.

La Junta de Repartimiento de Consumos de este municipio encargó a don Raimundo Mourino, empleado de la Delegación de Hacienda de esta provincia la evaluación con que corresponde contribuir a cada uno de los contribuyentes.

Lamentamos que este acuerdo no haya caído en favor de uno de nuestros convecinos suficientemente instruido en los cálculos aritméticos.

El señor marqués Ugena ha ordenado a su amigo y convecino nuestro, don Eduardo Garret la compra de la mandibula de un celaceo-bullena que sirve de arco de una de las viviendas del barrio de la Mariña, para donarla al Museo Provincial de Lugo.

Las embarcaciones de vapor que en los días de bonanza hacen exiguas caladas de sardina en la bocana de nuestro puerto han suspendido sus maniobras debido al temporal reinante. Con este motivo son muchos los marineros, tripulantes de las mismas, que tornan a sus lares en espera de nuevas órdenes.

Con todo lucimiento y piedad se celebró en nuestra parroquia y cementerio anexo la fiesta llamada de La Muerte. Alumbrose la necrópolis y todos los fieles acudieron a oír las muchas misas celebradas en el templo.

El domingo próximo cantarán las catequistas con acompañamiento de *ammonium* una misa en honor de Nuestra Señora del Rosario.

Continúa el mar sacudido de sus revueltas entrañas bociando de algas que muchos labradores aprovechan con afán para fertilizar sus campos.

Se han fijado los sitios de costumbre de los anuncios de cobranza de las contribuciones y cuya fecha se fija para los días 7 y 8 del corriente.

Han sido bastantes los cerdos cebados que han salido de esta villa para el mercado de La Guardia.

Se ha cotizado el ferrado de maíz, medida de labrador, a 5 pesetas.

Notase crecido número de cerdos para criar de los aquí nacidos en el Parque del Bosque. Créese que estos marranillos no son acometidos del mal rojo y son de fácil alimentación.

EL TABACO

Su libre cultivo

La *Gaceta* ha publicado una Real orden convocando a los agricultores para que presenten instancia solicitando el cultivo del tabaco en concepto de ensayo, que dice así, en sus términos esenciales:

Primera. Las instancias se dirigirán al representante del Estado en el arrendamiento de tabacos, debiendo hallarse entregadas en el Registro general de la representación, Barquillo, 1 duplicado, antes del 30 de noviembre próximo.

Segunda. Las instancias deberán contener los datos e ir acompañadas de los documentos que ordenan los artículos octavo, noveno y décimo del citado reglamento de 30 de diciembre de 1919, debiendo ofrecerse garantía personal o efectiva que responda del exacto cumplimiento de las obligaciones inherentes al ejercicio

del cultivo del tabaco según determina el ya citado artículo octavo.

Tercera. Las instancias serán facilitadas por la comisión central encargada de los ensayos del cultivo del tabaco en España siendo su precio el de 10 céntimos gram.

Cuarta. La cantidad de plantas a cultivar será de 12 millones, que corresponden, próximamente, a una superficie de 1.000 hectáreas, que se repartirán proporcionalmente a la superficie de cada una de las zonas en que se autorice el cultivo.

Quinta. El número mínimo de plantas a cultivar por cada concesionario será de 2.000.

Para calcular, aproximadamente, el número de plantas que deben cultivarse por hectárea se tendrá en cuenta que han de colocarse a marco y a distancias que varíen de 0'30 a un metro, según la fertilidad y condiciones del terreno. El número de hojas que podrá dejarse a cada planta dependerá del desarrollo de la plantación y será de ocho a doce.

Séptima. Por la comisión central encargada de la dirección de los ensayos del cultivo del tabaco se facilitarán a los agricultores concesionarios cuantos datos y consejos necesiten para efectuar en las mejores condiciones posibles las operaciones que comprende el cultivo y desecación.

Octava. En concepto de derechos y gastos de vigilancia, los concesionarios satisfarán 0'30 pesetas por área de terreno cultivado.

Novena. El precio a que se pagará el kilogramo de hoja seca, sin beneficiar a su presentación en almacén será:

- Primera clase, 2'50 pesetas el kilogramo.
- Segunda clase, 2'00 idem idem.
- Tercera clase, 1'50 idem idem.
- Cuarta clase, 1'00 idem idem.
- Duodécima. La duración normal de cada licencia se limitará a una sola campaña; pero los concesionarios de la primera obtendrán, si lo necesitan, prórroga para las sucesivas siempre que los trabajos obtenidos en sus respectivas plantaciones reúnan las debidas condiciones.

Sobre la repoblación forestal

Una nota oficiosa

El ministerio de Fomento ha facilitado la siguiente nota:

Responde el reciente decreto sobre repoblación forestal a demandas, cada día más apremiantes, de la opinión pública, que considera que la repoblación de los eriales y rasos es un problema que afecta hondamente al bienestar de la nación.

El ministro de Fomento, al requerir el concurso particular, desea que, igual que las iniciativas de los técnicos, el ahorro del obrero y los cuantiosos capitales de las Sociedades poderosas, contribuyan a esta empresa nacional y encuentren en ella el legítimo provecho de su trabajo personal, para lo cual, sin perjuicio para nadie, se da todo género de facilidades.

El pastoreo del ganado, que a primera vista parece comprometido, queda a salvo con las restricciones que a la superficie de las concesiones se fijan, pues para el sostenimiento de la actual ganadería sólo es necesario, si se mejoran los pastizales, una pequeña fracción de lo que a su disposición tienen hoy.

En las regiones donde la establecimiento se practica no hay, como se comprende, problema alguno; donde esto no sucede, hay que considerar que el bosque y la ganadería, lejos de ser irreconciliables enemigos, tienen intereses comunes en un régimen conciliador bien establecido, como lo demuestran las Sociedades pastorales y Cooperativas lecheras, asunto en la actualidad sometido a estudio para desarrollarlo en España.

Los turnos o épocas que han de fijarse para el aprovechamiento del repoblado, dependen, como es lógico, de la naturaleza de las especies arbóreas; cuyos turnos podrán ser de treinta o cuarenta años para las de crecimiento rápido, como el «chopo papelero», el «eucalipto» o determinadas variedades de pinos, y de mayor duración para las restantes especies; y puesto que se le concede al particular el disfrute de dos turnos, es evidente que la duración de la concesión es mayor de la que se necesita para que la generación actual pueda recoger el provecho.

Sin violencias ni prejuicios se inicia, pues, una especie de desamortización para la que, en realidad, no se necesita capital inicial, y basta con el trabajo para lograr que todo obrero consciente pueda convertirse en capitalista.

Nada se opone tampoco a la asociación de los particulares para sufragar los gastos comunes de vigilancia y guardería, en tanto que los recursos del Erario público permitan el aumento de la del Estado, como ya se intentó en los presupuestos vigentes, sin lograrlo, por circunstancias diversas, pero que se impondrá en breve plazo si, como se espera, la disposición última se acoge con el mismo entusiasmo con que se ha dictado.

Creación del cuerpo de bomberos

Lista de donativos

Srs. D.	Pes.	Cts.
Vicente Mosquera.	5'00	
Manuel Martínez.	1'00	
Juan Perera.	2'00	
Jesús Cons.	2'00	
Eugenio Varona.	5'00	
Francisco R. Arruñada.	25'00	
Manuel Areses, (2.º vez).	1'00	
Ignacio Montes.	5'00	
Críspulo Castillo.	1'00	
Sr. Puig.	1'50	
Ramón Caranés.	3'00	
Claudio Bugarin.	1'00	
Antonio Maciel.	1'00	
Julio Bugarin.	0'50	
Comisión del Ayuntamiento de Pontevedra.	50'00	
«Pontevedra Athletic Club».	5'00	
Francisco Curto, (2.º vez).	5'00	
José Jurado.	1'00	
Marín Díaz.	0'45	
Petronio Caraveios.	2'00	
Ignacio Vázquez.	1'50	
Selustiano Vázquez.	1'00	
Un ciudadano anón.	0'50	
Francisco Baquero.	5'01	
Juan Oliveira, (2.º vez).	1'00	
Sr. Buñán.	0'25	
Rodolfo Rodríguez.	0'20	
Domingo Bueno.	5'00	
Máximo Giráldez.	5'00	
Juan Brano.	3'00	
Cándido del Barrio, (2.º vez).	1'00	
Manuel Carnero.	3'00	
Faustino Guinane.	5'00	
Juan Iglesias.	1'00	
José Martínez Novás.	5'00	
Un señor.	0'50	
Joaquín Alonso, (2.º vez).	3'00	
Florencio González.	1'00	
Daniel Bernárdez.	2'00	
Gumersindo Juncal.	2'00	
José Pérez.	1'00	
Rosendo Bugarin.	1'00	
Pilar Santolalla.	1'00	
Peña.	0'10	
Virtuoso, 5 escudos.		
Portugués, 10 escudos.		
La Comisión.	295'00	

(Se continuará)

Questions Internacionales

Soviets, atomanos... y el peligro de nuevos conflictos

Trotsky ha dicho que los mayores peligros militares y las dificultades económicas más grandes están ya vencidas en Rusia. Trotsky ha afirmado a los comunistas con tales palabras: les abre el pecho a la esperanza; les comunica el fuego de sus entusiasmos por el ideal triunfante del país.

El personaje ruso hace muy bien afirmando que, en cinco años de régimen soviético, no ha perdido ninguna de sus convicciones revolucionarias. Pero no hace bien al agregar que espera cometer nuevos errores en la confianza de seguir gobernando otros cinco años más y después otros cinco, y así sucesivamente, porque ya, dice textualmente «nuestro régimen no morirá nunca».

Y no hace bien porque sostener que ha de cometer nuevos errores, es concederse el título de mal gobernante es anunciar que la justicia no hade brillar en sus actos, que los asesinatos y las depredaciones han de continuar, que Rusia ha de seguir en el estado caótico. Eso no acredita a nadie. Si Trotsky obra como habla, no hay esperanza de salvación para Rusia, porque no es ese el cambio que la conduce a la normalidad.

Y como lo que dice el caudillo comunista, en uno de los momentos más críticos del soviético, nos aventuramos a juzgar sus palabras como de un cinismo de que no hay ejemplo.

Precisamente en las elecciones celebradas en las regiones de Perm, Arjángel, Cherepovietz, Bologá, e Ivienska, el pueblo ruso ha votado contra el régimen.

Estas regiones constituyen todo el territorio comprendido al norte de las regiones de Moscú, Vladimir y Kasán, equivalente a una tercera parte de la Rusia actual. Podrá decirse, por consiguiente, que se inicia el fin de la tiranía bolchevique? Y sin embargo, ahí está Trotsky desafiando al porvenir, asegurando el triunfo definitivo del soviético.

Nosotros juzgamos que ya hubiera terminado el imperio de los Soviets si; la Entente hubiera seguido distinta política. Todo el mal tiene su origen en la cuestión de los Esirechos. La absorbente Albión, puso su garra en Constantinopla, lanzó a los turcos a tierras de Asia, les arrebató para darsela a los griegos una buena parte de la Anatolia, hizo que los helenos se engriesen y soñaron con la reconstrucción del Imperio de Bizancio y abandonaron en cierto modo los asuntos de Rusia y tuvieron un gran desacierto en los que intervinieron. Gracias a eso los Soviets se han hecho fuertes y han podido concertar alianzas y tratados con los otomanos.

El resultado de esa política está patente. Los griegos han sufrido un desastre, han tenido que evacuar los territorios que los adjudicaron en Asia; los turcos, que podrían haber dejado en paz al mundo si se les hubiera dado íntegra la Anatolia, van a

ocupar la Tracia en la propia Europa; y los rusos se afian con los turcos y anuncian la construcción de una gran flota para la defensa de la costa del Báltico y del Mar Negro, y movilizan sus ejércitos.

Un cambio de táctica podría arreglar las cuestiones internacionales. Pero ¿podrá realizarse ese cambio? Malos vientos corren para creer en él. Antes bien se va empeorando todo. La rivalidad franco-británica está manifiesta, y si estallan las pasiones de los políticos de París y Londres se rompen los lazos que los tienen unidos para fines positivos y materiales, no sabemos a qué solución se podrá llegar, pero es lógico aventurar que la paz estará en pleno período de decadencia.

Claro Abánades

Del cercado propio

RIMA

La más bella aldeana, que mis manías viejas, se marchitó como la blanca rosa que miré florecer sobre su seno.

Desdenes de un ingrato y el corazón hirieron, y el débil cuerpo resistir no pudo duros rigores del helado invierno.

Yo vi sobre la fosa depositar su cuerpo; pero un copo de nieve que dormía sobre la verde alfombra del sendero!

Narciso Díaz de Escovar

Crónica

Los civilizados

La mesa está rodeada de honorables señores. Es la hora del almuerzo en el Gran Hotel. Se habla mucho, se habla de todo: de política, de arte, de teatro. Se comenta el último drama estrenado... Un señor calvo, de rostro rasurado y monóculo lleva la voz cantante. Habla bien; él lo sabe; y le gusta escucharse y que le escuchan. Crítica durante el drama estrenado... La forma no está mal, pero la tesis... ¡oh!, la tesis es detestable. Es... ¿cómo diría? ¡Vaya! un fósil absurdamente modernizado, una antigüedad con visos de actualidad... Toda la tesis no es otra cosa que una sátira contra la civilización moderna... ¡quidido! que se necesita tupo para salitrizar la civilización moderna! ¡Y que el público aguante esto! El señor calvo no lo comprende... Una señora muy compuesta que está frente al señor del monóculo, le escucha con atención por la fluidez de aquella palabra...

—No conozco ese drama... dice la señora.—¿Qué argumento tiene? —Una cosa fantástica, señora; imagínese un pueblo que antes vivía en paz, a la antigua, y que al entrar en la civilización se corrompe, y se desmoraliza y se pierde... ¡Ha visto usted nada más estúpido en su vida? —Verdaderamente... —Debe estar escrita por algún fraile...

—O por un reaccionario de esos que se empeñan en que volvamos a los tiempos de Felipe II.

—Se atreven a negar los triunfos del progreso...

—¡Cuidado que los triunfos del progreso!

—¡De modo que para esos caballeros no existe la electricidad, ni la aviación, ni la telegrafía sin hilos... nada, no existe nada!

—¡Hasta se atreven a negar la filantropía y la fraternidad universal!

—Es inaudito... ¡Negar la fraternidad universal!

—No reconocen que ya no existen clases, ni categorías sociales, que todos los hombres, todos hasta los de diferentes razas, son hermanos!

—Que no existen ni siquiera fronteras...

—Eso es ¡ni fronteras! El telégrafo y los medios de comunicación han borrado las fronteras... ¡No reconocer eso!

—No saber que todo eso es hijo de la civilización y del progreso...

—¡Ah! Es que son verdaderamente reaccionarios.

—Y muy tercos y cortos de vista...

—Tiene usted razón; muy cortos de vista...

En este momento aparece en la puerta del comedor un caballero de venerable figura, acompañado por un negro correctamente vestido y de inteligente fisonomía.

Se acercan a la mesa y toman asiento. Hay un movimiento de extrañeza en los comensales. Un murmullo sordo y disimulado primero; ruidoso y descarado al fin. Miradas de indignación al negro, palabras de protesta... El caballero del monóculo (el de la fraternidad universal) se dirige al «maitre d'hotel» con acento de indignación.

—¡Pero esto es insostenible! ¡Hacernos comer con un mono!

Y muchos se levantan y abandonan la mesa y el comedor. En efecto... ¡no reconocen que la civilización ha borrado clases y categorías y que ya, gracias al progreso, todos los hombres somos hermanos! hasta los de diferentes razas son hermanos! ¡No reconocer esto!

Luis León

CALENDARIOS
del Corazón de Jesús
a 0'50 pesetas

- Variadísimo surtido en estampas para Primera Comunión, Misas, etc.
- Plumas esfiligradas se acaban de recibir a 1'75 en la Papelería de LA INTEGRIDAD